

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Que de talents sortis du Centre des jeunes Don Bosco !

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

LE Centre des jeunes Don Bosco est situé au quartier Mikolongo-Okala, dans le premier arrondissement de Libreville. Depuis plusieurs années, cette structure, placée sous la responsabilité des Salésiens, détecte des talents et forme de nombreux sportifs, notamment des basketteurs. Bien formés, ces jeunes évoluent dans différents championnats à travers l'Europe et les États-Unis. C'est l'une des plus grandes fiertés des responsables en charge du sport du centre.

"Nous avons formé plusieurs jeunes basketteurs. Au niveau de cette discipline sportive, plusieurs de nos jeunes évoluent à l'étranger. C'est le cas, notamment, de Lionel Mbenga qui joue en National 3 en France, Claude Ikambouya qui est également en France, Yanis Okoumba Lekomo qui se

trouve à Nantes, Stolt Engueng Owono évolue en espoir pro B du côté de Paris basket, Daniel Akoue est pensionnaire de l'Académie NBA Afrique au Sénégal, et Yann Assa Essamvous évolue du côté des USA. Ces garçons font aujourd'hui la fierté de notre centre", nous explique le coach principal, Bertin Kombila.

Ce dernier, titulaire d'un diplôme d'entraîneur de niveau 2 Fiba, croit connaître les raisons d'un tel succès : "Nous pouvons expliquer le succès de ces jeunes déjà par le fait qu'ils ont commencé le basket très tôt. Entre 6 et 7 ans pour la plupart. Et surtout par la qualité de la relation qui existe entre les joueurs et les coaches. Ici, nous formons avant tout une famille", explique-t-il.

Ainsi, chaque mercredi et vendredi, Bertin Kombila rassemble ses jeunes autour de l'un des deux parquets dont dispose le centre, pour le début des entraînements. Il raconte



Séance d'entraînement au Centre des jeunes Don Bosco.

"Les jeunes de notre équipe de basket sont formés comme tous les autres basketteurs du monde. Nous leur apprenons les bases du basket, pour pouvoir bien pratiquer ce sport. Actuellement, ils sont formés par 3 entraîneurs dont le coach principal que je suis. Et, natu-

rellement, nous avons du matériel de basket, à savoir ballons, plots, ou encore des échelles." Désirant se confronter aux meilleures écuries des catégories dans lesquelles ces joueurs sont inscrits, l'équipe participe depuis quelques années au Championnat de la Ligue de

basket-ball de l'Estuaire. "L'équipe Don Bosco BB est affiliée à la Ligue de basket-ball de l'Estuaire. Par conséquent, nous participons depuis 2007 au championnat organisé par la ligue dans les catégories minimes, cadets et juniors", conclut le coach Kombila.

Ces Salésiens qui accompagnent la jeunesse

H.N.M
Libreville/Gabon

DEPUIS plusieurs années, les responsables du Centre des jeunes Don Bosco mettent un accent particulier sur la formation des jeunes au niveau sportif et éducatif.

Pour le père Justo, aumônier des jeunes, "c'est dans les activités de jeunesse que nous harmonisons tout cela. Ainsi, nous transmettons des valeurs pour la vie à ces jeunes lors des échanges que nous avons régulièrement. Cela se fait aussi durant certains moments fort de l'année", indique-t-il. Avant d'ajouter que "les activités sportives, au niveau du centre, sont pilotées en temps normal par la commission sports, qui est composée cette



Père Justo : « Nous pouvons éduquer en formant et former en éduquant. »

année de deux personnes. Mais la frontière entre formation et éducation est presque recherchée à la loupe, dans la mesure où nous pouvons éduquer en formant et former en éduquant."

L'ambition du Centre des jeunes Don Bosco " est de voir tous nos enfants et jeunes trouver une place parmi nous, qu'ils se sentent chez eux d'un côté, et de l'autre qu'ils réalisent leurs rêves en venant ici", a-t-il conclu.

Dean Axel Bezazouma : un exemple

HNM
Libreville/Gabon

C'EST indéniable ! Le Centre des jeunes Don Bosco, qui forme depuis plusieurs années de nombreux sportifs gabonais, est un exemple de réussite.

En effet, plusieurs basketteurs, formés au centre, évoluent actuellement à l'étranger. D'autres, à l'exemple de Dean Axel Bezazouma, sont des internationaux gabonais. Il nous parle du centre dont il fut le pensionnaire il y a quelques années. Dans la vie active, il est cadre dans une entreprise de la place.

" Au Centre des jeunes Don Bosco, on vous accueille et vous encadre. Le basket a permis de canaliser plusieurs jeunes, tout en les épargnant de nombreux fléaux. En plus de l'éducation et de la formation en tant qu'athlète et en tant qu'homme, les res-



Formé à Don Bosco, Dean Axel Bezazouma (g) est un bel exemple de réussite

ponsables du centre s'intéressent également à ta vie personnelle. À la base, j'y allais pour le basket. Mais aujourd'hui, j'ai mûri sur les plans personnel et humain. Le centre a fait de moi ce que

je suis devenu aujourd'hui", explique à notre reporter, Dean Axel Bezazouma. Sans sponsor, le Centre des jeunes Don Bosco est l'exemple même d'un projet abouti.